
平成28年度全国学力･学習状況調査結果(本校の概要①ー学力調査)
校長 坂本 博

４月１９日に3年生を対象に行われた調査について、本校の結果の概要をお知らせいた

します。昨年度は3年ごとに行われる理科もありましたが、本年度は国語・数学の２教科

（それぞれAとBがある）と生徒質問紙による調査でした。個人票と細かな分析結果は、

すでに該当の保護者にお渡ししていますので、ここでは大まかな傾向をお知らせします。

なお、本調査で分かることは学力の一部の面であり、この結果が子どもたちの状況のす

べてを示しているわけではないことをご理解ください。

また、紙面の関係上、生徒質問紙の結果と分析は次号に掲載いたします。

《 国 語 》

【 国語Ａ 】は、「話すこと・聞くこと」・「書くこと」・「読むこと」・「伝統的な言語文化と国語の特質に関する事項」の四領域に

ついて、基礎的・基本的な知識・技能が、身に付いているかどうかをみる問題である。

《今年の調査結果》 すべての領域で全道・全国平均正答率を下回っている。特に、「書くこと」・「読むこと」の領域で全道

・全国との差が大きい。

【 国語Ｂ 】では、、「書くこと」・「読むこと」の二領域について、基礎的・基本的な知識・技能を、活用することができるかどう

かをみる問題で出題された。

《今年の調査結果》 二領域とも全道・全国平均正答率を下回っている。Ａ問題に比べ、その差が大きくなっている。記述

式の問題に対しての無回答率にも課題がある。

[今後に向けた具体的方策]

昨年実施のＣＲＴテストではできていた領域や問題も、できなくなっているところがある。

反復学習した言語領域では効果が出てきている。より一層「定着」を意識して指導にあたる。

《 数 学 》

【 数学Ａ 】は、「数と式」・「図形」・「関数」・「資料の活用」の四領域について、基礎的・基本的な知識・技能が、身に付いて

いるかどうかをみる問題である。

《今年の調査結果》 「資料の活用」の領域ではほぼ全道・全国と同じ。「数と式」・「関数」ではやや下回っている。「図形」

は大きく下回っている。 比較的正答率の高い問題は、本校生徒の正答率も高く、全道・全国の平均を上回っている問題も

複数ある。

【 数学B 】は、数学Ａと同じ領域の基礎的・基本的な知識・技能を、活用することができるか

どうかをみる問題である。

《今年の調査結果》 「数と式」・「図形」の領域では全道・全国をやや下回る。「関数」・「資料の

活用」の領域では全道・全国を下回る。数学的に表現する力にやや欠ける。

[今後に向けた具体的方策]

基礎基本の面ではこれまでの積み重ねの成果が出ているので、引き続

き粘り強い指導を継続していく。授業と家庭学習の両輪で着実に力をつ

けていく必要がある。
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学校教育目標
■ 生命を尊び、心身ともに剛健な生徒
■ 正しい判断力と創造性をもち、英知ある生徒
■ 心豊かで、品格のある生徒



※ ご家庭、生徒関係分を抜粋して載せています。

日 曜 行 事 日 曜 行 事

２ 水 生徒総会、生徒委員会、学年委員会、フッ素洗口 16 水 職員会議、フッ素洗口

３ 木 文化の日 17 木 3年進路説明会(保護者)、学習サポート会③

４ 金 市内弁論大会、市Ｐ連ネット講演会 18 金 市教研公開研(東小) ※午前授業

５ 土 室蘭秋季卓球大会(個人) 21 月 期末テスト①

７ 月 テスト範囲表配付・計画表作成 22 火 期末テスト②、総合講演会(太田亜紀子氏)

８ 火 街頭指導、市教研部会 23 水 勤労感謝の日

９ 水 学力テスト(全学年)、フッ素洗口 24 木 学年委員会、事後学習サポート会①

11 金 事前学習サポート会① 25 金 市教研講演会 ※午前授業

12 土 室蘭秋季卓球大会(団体) 26 土 中学校羽球競技室蘭大会

14 月
伊達中交流事業(1年)、学習サポート会② 28 月 二者懇談(1,2年)

伊達中進路・修学旅行説明会(2年保護者) 29 火 中央委員会

15 火
総合発表会(参観日) 30 水 生徒委員会、フッ素洗口

市教委制服等助成説明会(1,2年保護者)

◎期末テストに向けて、計画的に学習に取
り組みましょう。

◎早寝・早起き・朝ご飯、寒さ対策をして
風邪をひかないようにしましょう。

◎道路が凍結する時もあります。交通事故
から身を守りましょう。

〔達南中学校（２４）１１５３〕

10/14(金)恒例のPTAレクが行われました。生
徒も卒業生も多数参加して、びっしょり汗をか
きました。スポーツの秋満喫でした。

1,2年生の職業学習が
今年も多くの事業所・業
者さんの協力で実施され
ました。初対面の人との
対話は緊張の連続です
が、生徒たちは予定どお
り活動することができま
した。生徒たちの成長が
感じられる活動でした。

【1年職業訪問】 【2年職業体験】

例年行ってきております総合講演会は「様々な社会

で活躍している方々の生き方を知ることにより、自分

の生き方について考える機会とする」というねらいで

実施してきました。

閉校を迎える今年度、最後の講演は本校卒業生の太

田亜紀子さんを迎えることになりました。地元稀府で

ピアノ教室を経営するばかりではなく、作曲家として、

演奏家として広く活動されています。

太田さんのご厚意で、今回の講演会は保護者、地域

の方にもご案内することになりまし

た。この機会に太田さんのお話とピ

アノと映像をご覧いただきたいと

思います。

と き 平成28年11月22日(火)

13:20～15:10(予定)

ところ 達南中学校 体育館

問い合わせは達南中学校まで

10/7(金)総合事前発
表会がありました。現
在は11/15(火)に予定
しています「総合発表
会」(参観日)の準備が
進められています。1,
2年の「職業学習」も
終わり、原稿作成が大
詰めです。発表も先輩
からのアドヴァイスが
生かされます。


